
CONSEIL DES ELEVES 

Jeudi 18 mai 2017 à 9h 

 

Compte-rendu 

► La cour de récréation : 
– Pb des CP qui se prennent un ballon quand ils traversent le terrain de basket. Réponse : il faut 

faire le tour du terrain quand des élèves jouent sur le terrain de basket. 

– Demande des cycle 2 dans la cour des cycle 3 (rappeler les règles). Réponse : c’est possible 

quand la récréation des cycle 2 est prolongée. 

– Certains élèves jouent avec les vers de terre, les écrasent ou les coupent en deux. Réponse : 

ce n’est pas autorisé de faire mal aux animaux, les délégués rappelleront la règle en classe. 

– Les CP-CE1 et CE2 restent sur le terrain quand la récréation est prolongée. Réponse : le terrain 

doit être libéré pour les CM1-CM2. 

– Renouvellement demande de poubelles extérieures cour cycle 3. Réponse : des poubelles 

seront installées pendant les grandes vacances. 

– Demande de refaire les tracés sur le terrain de foot et de changer les drapeaux. Réponse : 

Sophie prend note. 

– Renouvellement demande structure de jeux en bois dans la cour. Réponse : on verra l’année 

prochaine, les maîtres et les maîtresses ne sont pas d’accord car il n’y a pas assez de place de la 

cour. 

► Les toilettes : 
– Renouvellement demande miroir dans les toilettes des filles. Réponse : ce sera fait pendant les 

vacances. 

– Urinoirs cages de foot : quand est-ce qu’ils vont être installés ? Réponse : ce ne sera pas 

possible pour des raisons d’hygiène.  

– Il y a très souvent de l’eau par terre. 

 Les enfants doivent nettoyer s’ils salissent le lavabo (terre, papiers) car ils sont parfois sales. 

On trouve du papier par terre car certains enfants s’amusent à faire des paniers. 

Les toilettes sont bouchées avec les papiers. 

Réponse : le problème, c’est que certains boivent mais pas au-dessus du lavabo. Un rappel sera fait 

dans les classes pour faire attention et un affichage sera fait par Mathis, Jade et Tom car le conseil des 

élèves constate que l’affichage pour la chasse d’eau a bien fonctionné. Les affiches rappelleront de 

faire attention à ne pas faire tomber de l’eau par terre,   

– On est obligé d’appuyer longtemps sur la chasse pour que tout parte. Réponse : Sophie prend 

note et la durée du flux sera vérifiée. 



Autres : 
– Pb du tapis à l’entrée de la salle des CE2 dans lequel l’eau stagne quand il pleut. Réponse : 

Sophie prend note et fera en sorte qu’une solution soit apportée. 

► La cantine (questions pour Joëlle) 
– Manque de nourriture, les élèves de CM et de CE2 ont faim Réponse : la portion donnée est celle 

adaptée à l’âge, et le rab d’entrée n’est quasiment jamais touché, il est jeté pratiquement 

systématiquement. Joëlle confirme que la portion est la même pour les élèves de 6 à 11 ans mais elle 

insiste sur le gaspillage très important à la cantine. Elle propose de de jeter les aliments qui ne sont 

pas mangés dans une poubelle à part (les serviettes en papier et des emballages plastiques 

continueront à être jetés dans la même poubelle qu’actuellement). Ainsi, les élèves se rendront compte 

de la quantité de nourriture jetée. Les délégués iront à la fin du service pour constater la quantité 

jetée (lundi : CP et CE1, mardi : CE2, jeudi : CM1-CM2 Marion, vendredi : CM1-CM2 Mélanie).  

La question qui se pose est : est-ce que les élèves qui ont faim ont mangé tout leur plateau ? Après 

avoir interrogé les élèves de CE2 et de CM, c’est parfois le cas. Dans ce cas, la consigne : c’est : 

redemander du rab d’entrée ! Joëlle propose enfin que les desserts emballés qui reviennent soient 

proposés à ceux qui ont encore faim. 

– Les élèves demandent du sel pour assaisonner. Réponse : la portion de sel est règlementée, il 

n’est pas possible de donner du sel supplémentaire. 

– Rab : pourquoi il n’y a été possible d’avoir du rab de fraises pour les élèves qui mangent au 

3ème temps alors qu’il en restait ? Réponse : il restait juste un ou deux ramequins ! 

– Les repas sont parfois froids lorsqu’ils arrivent à table Réponse : c’est possible en fin de service 

car la température du bain-marie où sont maintenus chauds n’est contrôlée qu’au début du service. Ce 

sera vérifié. De leur côté, les élèves doivent être vigilants à ne pas trop tarder pour manger leur repas 

car cela finit par refroidir. 

 

 



 
POINTS NON TRAITES le jeudi 18 mai 2017 (absence Marion),  

reportés au mercredi 24 mai 2017 

 

► La cantine (questions pour Marion) 
– Des élèves se plaignent qu’on les force à manger. Réponse : on force les élèves à goûter pour 

s’assurer que tout le monde ait l’estomac un minimum rempli après la cantine mais on ne force pas les 

élèves à finir leur assiette. 

– De la nourriture est jetée par terre ou mise sous les chaises quand les animatrices disent de 

terminer l’assiette. Réponse : c’est possible, Joëlle l’a constaté en nettoyant la cantine. Les délégués 

rappelleront aux élèves de leur classe que ce n’est pas autorisé de le faire. 

– Renouvellement demande de manger avec ses copains. Réponse : les délégués ne comprennent 

pas cette demande, c’est possible de manger avec ses copains (dans la limite des places disponibles, 

bien sûr !). Après recherche approfondie, ce n’est pas ponctuellement pas possible pour certains 

élèves mais cela concerne des élèves qui sont punis. 

– Boîte à idées pour les menus : demande de la déplacer du bureau ALAE pour la mettre à la 

cantine. Réponse : ce sera possible très prochainement. 

– Elèves qui s’amusent à retourner les étiquettes de ceux qui n’ont pas mangé. Réponse : les 

animatrices vont faire plus attention et une animatrice sera postée à côté des étiquettes pour éviter que 

ça arrive.  

– Pb des élèves qui s’inscrivent aux 3 temps et n’ont pas de temps pour manger. Réponse : c’est 

arrivé une fois, ça reste exceptionnel (c’était pour la soirée caritative). 

 

Retour dans les classes 

1) Demander aux copains de regarder régulièrement la quantité de nourriture jetée sur le tableau sous le préau. 

2)  Toujours au sujet du gaspillage, ne pas hésiter de demander moins à Véra si on sait qu’on ne va pas tout 

manger. 

3) Penser à retourner l’étiquette de son prénom quand on va manger. 

 

► Le temps de l'ALAE : 
– Pb de la file d’attente à la cantine : les élèves de CM et CE2 bousculent, doublent les copains, 

les tapent. Réponse : les délégués de CE2 proposent à nouveau la ligne graduée proposé par 

Romane au précédent conseil des élèves. Marion répond que ce sera possible, mais pas avant la 

prochaine rentrée. Marion a bien conscience du problème mais pointe du doigt le fait que le problème 

s’explique par un manque de respect des règles de plusieurs élèves, elle demande donc aux délégués 

de rappeler les règles pour la file : on se met le long de la ligne rouge, les premiers vers la porte de la 

cantine et les derniers vers la médiathèque et on ne laisse pas passer les copains. Le directeur 

propose de revenir à un échelonnement par classe comme avant. Un seul délégué est d’accord pour 



revenir à l’ancien fonctionnement, on garde donc la file "libre" mais on respecte les règles. 

– Pb des grands qui n’acceptent pas les filles aux baskets. Réponse : ce n’est pas vrai, c’est les 

filles qui ne veulent pas jouer avec les garçons parce que c’est trop physique. 

– Les CP demandent que les grands acceptent de jouer avec les petits. Réponse : les grands ont 

droit de jouer avec les petits ! Simplement, on interdit parfois à certains élèves de le faire quand il y a 

eu un problème, ça s’appelle une pu-ni-tion ! 

– Pb des animatrices qui disent de partir du préau quand les élèves veulent aller aux toilettes. 

Réponse : Marion rappelle qu’il est interdit de jouer sous le préau et dans les toilettes : si on demande 

aux élèves de partir, c’est qu’ils s’amusent ou sont en train de faire des bêtises. 

– Les animatrices de l’ALAE nous interdisent de parler aux copains/ copines à travers le grillage 

de la médiathèque. Réponse : l’interdiction, c’est de parler à travers le grillage qui donne sur la rue 

car il y a eu des soucis à plusieurs reprises (élèves qui insultent des passants, qui envoient des 

cailloux…). La règle, c’est de ne pas parler à des personnes qu’on ne connaît pas. C’est par contre 

possible de parler à travers le grillage de la médiathèque. 

– Des voitures sont jetées par les enfants pour jouer. Réponse : c’est interdit, les délégués 

rappelleront aux élèves qu’il ne faut pas le faire. 

– Les kaplas sont toujours utilisés par une seule personne. On ne donc peut pas jouer avec. 

Réponse : ce n’est pas normal, il faut aller voir les animatrices pour régler le problème. 

 

Retour dans les classes 

1) Les handspinners comme les jouets de la maison ne sont pas autorisés à l’école. 

2) Penser à prendre sa casquette (quand il fait chaud) ou son manteau (quand il fait froid) dans la classe avant de 

partir pour les temps de cantine ou d’ALAE. 

 


